



«La amenaza de que se produzca un atentado yihadista es muy preocupante»

Javier Zaragoza Fiscal Jefe de la Audiencia Nacional

El fiscal jefe aboga por una respuesta internacional común y considera «excelente» la labor de prevención de los Cuerpos de Seguridad

:: REDACCIÓN / WORD

SALAMANCA. El fiscal jefe de la Audiencia Nacional, Javier Zaragoza, calificó ayer de «muy preocupante» la amenaza de que se produzca un atentado terrorista yihadista y recordó que el propio Gobierno es quien ha situado la amenaza en un nivel «alto», con «riesgo probable de atentado», después de los sucesos ocurridos en París.

Zaragoza que participó en los Cursos de Especialización de Derecho organizados por la Universidad de Salamanca, con la conferencia titulada 'Terrorismo internacional: estado actual y respuesta legal', explicó que tras las últimas acciones terroristas, se ha producido una «unidad de acción» por parte de los estados europeos y todos han elevado el nivel de amenaza para tratar de detectar actos o acciones que puedan poner en peligro la seguridad de los ciudadanos.

Se trata, añadió, de un «terroris-

mo global», de dimensiones «absolutamente desconocidas hasta ahora» y como ejemplo citó que pueden aparecer tanto «lobos solitarios» como células formadas por «retornados» que regresan del denominado Estado Islámico tras una preparación. En este sentido, advirtió de que cuentan con un territorio delimitado, con un «auténtico ejército» y recursos energéticos y económicos, de ahí que tanto a medio como a largo plazo, sea «una amenaza de un nivel muy importante».

En su opinión, es necesario adaptar la respuesta penal a la nueva realidad de este terrorismo «multiforme» y que se caracteriza por la utilización de las nuevas tecnologías, de las redes sociales para llevar a cabo todo tipo de acciones terroristas, bien sea para obtener financiación o para reclutar a personas y entrenarlas. Ese es el trabajo en el que recordó están inmersos en la actualidad los legisladores, después de alcanzar un acuerdo de consenso entre las dos grandes fuerzas políticas.

Zaragoza alabó la labor de las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del Estado para la prevención y detención de individuos que estén preparando cualquier tipo de actividad delictiva y aunque reconoció que «nadie está exento» de sufrir un atentado,



Javier Zaragoza, en un momento de su conferencia. :: ICAL

las unidades especializadas trabajan para que no se produzcan. Incluso, añadió que si España lleva «muchos años» sin sufrir ningún atentado de este tipo, es debido al «excelente la-

bor y trabajo» de las mismas.

Aunque reconoció que la cooperación internacional en el ámbito judicial frente a esta amenaza «siempre es mejorable», destacó que en

SUS REFLEXIONES

Terrorismo

«El propio Gobierno ha situado la amenaza en un nivel alto con riesgo probable de atentado»

Colaboración

«La cooperación internacional en el ámbito judicial con Francia y Marruecos es excelente»

Complejidad

«Se trata de un terrorismo global de dimensiones absolutamente desconocidas hasta ahora»

el caso de los países vecinos de Marruecos y Francia, ésta es «excelente», también en cuestiones relacionadas con otros tipos de terrorismo, como el de ETA. Así, el fiscal jefe de la Audiencia Nacional manifestó que «históricamente» una de las claves del «posible fin de ETA» ha sido dicha cooperación.

Por último, defendió la necesidad de que la política a nivel internacional sobre esta cuestión tenga unos aspectos comunes, porque a su juicio no puede haber unos países dentro de la Unión Europea con un «nivel muy alto» y otros con nivel bajo, todos tienen que adoptar las mismas políticas de prevención y caute-